
JAHRESMITGLIEDERVERSAMMLUNG DER SPORTGEMEINSCHAFT 

DEUTSCHE BANK DEUTSCHLAND E.V., FRANKFURT AM MAIN, VOM 

13.11.2024 

LEITUNG: HERR VREDEN 

61 TEILNEHMER laut ANWESENHEITSLISTE  

BEGINN: 18:30 UHR 

--------------------------------------------------------------------------------------------------------------------  

 

1. Eröffnung und Begrüßung 

 

Herr Vreden eröffnete die Sitzung und begrüßte die sehr zahlreichen Teilnehmer.  

 

2. Protokoll der Mitgliederversammlung vom 15.11.2023 

 

Die Niederschrift wurde ohne Änderungen verabschiedet, mit zwei Enthaltungen. 

 

3. Bericht des Vorstands 

a) des Vorsitzenden/stellv. Vorsitzenden 
 

Herr Vreden gab eine Zusammenfassung der Vorstandsarbeit.  

Er dankte Herr Vujic für die Kooperation zwischen Bank und SZE, die er vermittelnd unterstützte. 

Herr Bernd Mentel ist heute leider gesundheitlich verhindert, um selbst seine Sicht auf den Verein zu 

schildern. 

Heute erfolgte eine Ehrung in Wiesbaden durch Ministerpräsident Herr Rhein für Jürgen Bartoschek 

für die Leistungen der letzten Jahre. Auch wir gratulieren hierzu herzlich. 

Er informierte auch über den Rückgang von Ehrenamtlichen die die Vereinsarbeit erst möglich 

machen. Dieser Umstand ist unter anderem auch bedingt durch die Schließung von Filialen der Bank. 

Der neue Pachtvertrag wurde mit Cilon geschlossen. Der Verein ist vollumfänglich für alle Leistungen 

zum Betrieb des Sportzentrums verantwortlich. Angefangen von eigenständiger IT, Verträgen zum 

Erhalt der Gartenanlage, sowie Reinigung, Versicherungen uvm. Unter anderem wird das Frontoffice 

zukünftig nicht mehr von Securitas besetzt. Durch  Verhandlungen mit den Dienstleistern erhofft sich 

der Verein auch Einsparungen. 

Firmenkooperationen, um eine noch höhere Auslastung des SZE zu gewährleisten und Einnahmen zu 

sichern, sind nach wie vor ein Thema  und werden nach wie vor angegangen. 

Das Delta zw. Einnahmen und Ausgaben soll auf NULL gebracht werden. Rücklagen sind nach wie 

vor vorhanden und werden nur im Notfall genutzt. 

 

 

 



 b) des Finanzwartes/Finanzbericht 2023/2024 
 

Unser Finanzwart Herr Ebner stellt die Situationen in Punkto Mitgliederentwicklung, Altersstruktur und 

finanzielle Situation dar.  

Die Mitgliederanzahl ist gesunken.  

Bilanz Stichtag ist der 31.12.2023. Zu diesem Zeitpunkt hatte der Verein 4377 Mitglieder. 

 

c) weiterer Vorstandsmitglieder 
 

Tim Zimmermann  von unserem SZE Büro stellt nochmals die Ziele der SG dar. Es geht hauptsächlich 

um den Ausbau und Langfristigkeit dem Erhalt des SZE. 

Online-Kurse mit weiterführender Möglichkeit die Kurse vor Ort zu besuchen, werden weiter 

ausgebaut. 

Die Grillhütte hatte in 2023 über 46 Veranstaltungen. Die Auslastung demnach bei ca. 70% (Öffnung 

Mai-Oktober). 

Das Restaurant ist derzeit nicht wieder eröffnet. 

Es wird aber angedacht, das Restaurant so herzurichten, daß hier auch eine Vermietung als Event-

Lokation möglich wäre. 

 

Jürgen Pfister - Sportkoordinator 

Die Mitgliederentwicklung über alle Sparten ist (1. HJ 2024) mit einer Steigerung von ca. 2% als 

normal zu betrachten. 

Derzeit hat die SG 35 Sparten. Davon können 24 Sparten im SZE ausgeübt werden. 

Die größte Sparte ist nach wie vor die Fitness Sparte. In 2023 wurden ca. 100 Mitglieder 

dazugewonnen. Das entspricht ca.10% Zuwachs in der Sparte. 

 

4. Revisionsbericht 

 

Der Kassenprüfer, Uli Ebner, trägt den Revisionsbericht der Fa. Lienig vor (wurde am 30.10.2024 

durchgeführt). 

Es wurden keinerlei Unregelmäßigkeiten entdeckt und festgestellt. 

Dem Vorstand kann Entlastung erteilt werden. Diese wurde einstimmig festgestellt. 

 

5. Bericht vom SG Dachverband 

 

Der Dachverband hat bundesweit ca. 10.000 Mitglieder und ein Vermögen von ca. 5 Mio. Euro. 

Hier sind aber Auflösungen bzw. Kooperationen von örtlichen SG’n verstärkt festzustellen. 

 

 

 

  



 

6. Anträge a) des Vorstandes b) der Mitglieder 

 
Keine Anträge. 

 

7. Entlastung des Finanzwartes 
 

Finanzwart ist einstimmig entlastet. 

 

8. Entlastung des Vorstandes 
 
Vorstand ist einstimmig entlastet mit einer Stimmenthaltung. 

 

9. Genehmigung Haushaltsplan 2025 
 

Genehmigung Haushaltsplan 2025 

 

Keine Einwände 

 

Einstimmige Genehmigung des Haushaltsplanes 

 

 

10. Ggfs. Nachwahl/Wahl von Vorstandsmitgliedern 
 

Eine Meldung durch einen Teilnehmer der Veranstaltung mit Interesse für ein Ehrenamt im Vorstand. 

Claus Peter Seipel wird zukünftig als Beisitzer im Vorstand mitarbeiten. 

 

      11. Verschiedenes 
 

Das Logo DB Sport wurde durch Dachverband beschlossen.  

 

Herr Vreden bedankt sich für die Arbeit der Spartenleiter, der Arbeitskreises, sowie der Verwaltung. 

 

Beigefügt die Präsentation zur Jahreshauptversammlung die ein Bestandteil des Protokolls ist. 

 

 

 

Ende der Sitzung 20:30 Uhr 

 

 

gez.: Martina Hertwig 

 


